

Regionalkommission Baden-Württemberg übernimmt Bundesbeschluss zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen im Rettungsdienst

Mit der schrittweisen Reduzierung der wöchentlichen Höchstarbeitszeit der Mitarbeitenden im Rettungsdienst von derzeit 48 Stunden auf 42 Stunden pro Woche bis zum Jahr 2028 wurde der längst fällige Schritt zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen durch Begrenzung von überlangen Arbeitszeiten beschlossen.

Die Arbeitszeitreduzierung wird in folgenden Schritten vollzogen:

- ab 01. Januar 2025 auf bis zu 45 Stunden in der Woche
- ab 01. Januar 2026 auf bis zu 44 Stunden in der Woche
- ab 01. Januar 2027 auf bis zu 43 Stunden in der Woche
- ab 01. Januar 2028 auf bis zu 42 Stunden in der Woche

In Baden-Württemberg betrifft dies in der Regel die Mitarbeitenden im Rettungsdienst bei den Maltesern.

Weiter wurde die Gewährung einer **monatlichen Zulage für Notfallsanitäter** von bis zu 400 Euro verbindlich ab dem 01. Januar 2028 beschlossen. Mit dieser Zulage soll die Wettbewerbsfähigkeit der AVR in den Zeiten eines akuten Fachkräftemangels gestärkt, Abwanderung von vorhandenen Mitarbeitenden vermieden und die Gewinnung neuer Mitarbeitenden gefördert werden. Die Höhe der monatlichen Zulage staffelt sich wie folgt:

- ab dem 3. Tätigkeitsjahr 150,00 Euro
- ab dem 5. Tätigkeitsjahr 250,00 Euro
- ab dem 7. Tätigkeitsjahr 400,00 Euro

Angerechnet auf die Gewährung der Zulage werden alle Zeiten der Tätigkeiten als Notfallsanitäter und Rettungsassistent **einschließlich der Ausbildungszeiten** beim Dienstgeber aber auch bei anderen Arbeitgebern.

Bei Neuausschreibungen ist die Zulage bereits ab 01. Januar 2025 zu zahlen.

Auch zur Deckung des Personalbedarfs kann die Zulage ebenfalls gezahlt werden, frühestens jedoch ab 01. Januar 2025 und dann an alle Notfallsanitäter dieser Rettungswache.

Weitere Informationen zum Thema:

[Einigung in der Caritas: Höchstarbeitszeit im Rettungsdienst wird gesenkt - ak.mas - Mitarbeiterseite Arbeitsrechtliche Kommission Deutscher Caritasverband \(akmas.de\)](#)

Regionalkommission begrüßt neues Mitglied auf der Dienstgeberseite

Michael Müller vom Caritasverband im Tauberkreis verstärkt seit Januar 2024 die Dienstgeberseite.

Die Mitglieder der Regionalkommission Baden-Württemberg begrüßen das neue Mitglied Herrn Michael Müller vom Caritasverband im Tauberkreis und freuen sich auf die zukünftige Zusammenarbeit.

Die Mitarbeiterseite der Regionalkommission Baden-Württemberg wünscht allen Mitarbeitenden eine angenehme sowie erholsame Sommer- und Urlaubszeit!

Termine

- **Bundeskommision**
Die nächste Sitzung der Bundeskommision findet am 10. Oktober 2024 statt.
- **Regionalkommission BaWü**
Die nächste Sitzung der Regionalkommission findet am 15. / 16. Oktober 2024 statt.

KONTAKT

Mitarbeiterseite der Regionalkommission BaWü
Dr. Bernd Widon (Vorsitzender) berndwidon@vinzenz.de
Michael Sack (Pressesprecher) michael.sack@diag-mav-freiburg.de

www.akmas.de/regionen/baden-wuerttemberg
Facebook @ak.mas.caritas
Bluesky @akmas-caritas.bsky.social
Telegram t.me/akmas_caritas

